## Liste Publikationen, Referate, Auftritte

von Matthias Bertschinger

26.02.2017: Der NZZ-Feuilleton-Krieg gegen die "egalitäre Gesellschaft". Wie funktioniert die ideologische Flucht vor der Realität?, in: Geschichte der Gegenwart,

http://geschichtedergegenwart.ch/der-nzz-feuilleton-krieg-gegen-die-egalitaere-gesellschaft-wie-funktioniert-die-ideologische-flucht-vor-der-realitaet/

05.09.2016: **Gefährdet ein Rahmenabkommen mit der EU unsere Demokratie?**, in: <a href="http://www.europa.ch/nachrichten/gefaehrdet-ein-rahmenabkommen-mit-der-eu-unsere-demokratie/">http://www.europa.ch/nachrichten/gefaehrdet-ein-rahmenabkommen-mit-der-eu-unsere-demokratie/</a>

Juni 2016: **Ohne utopisches Denken stirbt das Europäische Projekt**, in: europa.ch, Nr. 1/2016, S. 11; http://matthiasbertschinger.ch/ohne-utopisches-denken-stirbt-das-europaeische-projekt/

11.06.2016: Schulungs-Halbtag Völkerrecht, <a href="https://www.gruene-so.ch/voelkerrecht-die-gruenen-bilden-sich-weiter/">https://www.gruene-so.ch/voelkerrecht-die-gruenen-bilden-sich-weiter/</a>

April 2016: **Demokratiedefizit**, in: ARCHIPEL, Zeitung des Europäischen BürgerInnenforums, Nr. 247, April 2016; <a href="http://matthiasbertschinger.ch/4108-2/">http://matthiasbertschinger.ch/4108-2/</a>

März 2016: **DSI verhindert – und jetzt?**, in: Stimme der Sans-Papiers, Ausgabe Nr. 37; <a href="http://matthiasbertschinger.ch/dsi-verhindert-und-jetzt/">http://matthiasbertschinger.ch/dsi-verhindert-und-jetzt/</a>

17.03.2016: **«Burka» steht drauf, Hetze ist drin**, in: bz Basel (Leserbrief); <a href="http://matthiasbertschinger.ch/burka-steht-drauf-hetze-ist-drin/">http://matthiasbertschinger.ch/burka-steht-drauf-hetze-ist-drin/</a>

19.02.2016: David Gibor und Matthias Bertschinger, **Auch Herrschaft des Volks muss Herrschaft des Rechts sein**, in: Tages-Anzeiger online, Der Bund online, Berner Zeitung online; <a href="http://www.tagesanzeiger.ch/schweiz/standard/auch-herrschaft-des-volks-muss-herrschaft-des-rechts-sein/story/23315558">http://www.tagesanzeiger.ch/schweiz/standard/auch-herrschaft-des-volks-muss-herrschaft-des-rechts-sein/story/23315558</a>

10.02.2016: **Ein Angriff auf unser europäisches Wertefundament**, Pressemitteilung der Nebs, <a href="http://www.europa.ch/press\_release\_slug/10-02-2016-ein-angriff-auf-unser-europaeisches-wertefundament/">http://www.europa.ch/press\_release\_slug/10-02-2016-ein-angriff-auf-unser-europaeisches-wertefundament/</a>

09.02.2016: Hat eine Demokratie Grenzen?, in: Infosperber;

http://www.infosperber.ch/Artikel/Politik/Demokratie-Bundesverfassung-Durchsetzungsinitiative

06.02.2016: Zu Gast in der Sendung Vorwort zum Sunntig, Radio LoRa, Zürich; Thema: Durchsetzungsinitiative.

28.01.2016: Moderation Podium mit Heinrich Koller, Peter Albrecht und Niccolò Raselli zur Frage, was nach einem Ja/Nein zur Durchsetzungsinitiative Recht ist (Veranstalterinnen: Nebs und DJS Sektionen Basel); Bericht der TagesWoche: 30.01.2016, Martin Stohler, Crash-Kurs in Staatskunde von drei Juristen; <a href="http://www.tageswoche.ch/de/2016">http://www.tageswoche.ch/de/2016</a> 5/basel/710250/

17.01.2016: **Vergesst Huntingtons «Kampf der Kulturen»,** in: Infosperber; <a href="http://www.infosperber.ch/Artikel/FreiheitRecht/Durchsetzungsinitiative-Antidiskriminierung">http://www.infosperber.ch/Artikel/FreiheitRecht/Durchsetzungsinitiative-Antidiskriminierung</a>

13.01.2016: **Angriff auf Bilaterale, EMRK und unsere Verfassung**, in: Infosperber; <a href="http://www.infosperber.ch/Artikel/FreiheitRecht/Durchsetzungsinitiative-Rechtsstaat">http://www.infosperber.ch/Artikel/FreiheitRecht/Durchsetzungsinitiative-Rechtsstaat</a>

07.01.2016: **«Desinformation trifft auf Desinteresse und Vertrauensverlust»**, Interview mit Matthias Bertschinger, in: TagesWoche; <a href="http://www.tageswoche.ch/de/2016\_2/schweiz/708044/">http://www.tageswoche.ch/de/2016\_2/schweiz/708044/</a>

19.12.2015: **Die Wirtschaft muss sich wehren**, in: Tagesanzeiger, S. 12; <a href="http://www.tagesanzeiger.ch/schweiz/standard/die-wirtschaft-muss-sich-wehren/story/21363277">http://www.tagesanzeiger.ch/schweiz/standard/die-wirtschaft-muss-sich-wehren/story/21363277</a>

14.12.2015: "Sozialmissbauch" führt zu automatischer "Ausschaffung" – darf das Volk alles? Rechtspolitische Abhandlung, in: Jusletter Next, 14. Dezember 2015; <a href="http://matthiasbertschinger.ch/sozialmissbrauch-fuehrt-zu-automatischer-ausschaffung-darf-das-volk-alles/">http://matthiasbertschinger.ch/sozialmissbrauch-fuehrt-zu-automatischer-ausschaffung-darf-das-volk-alles/</a>. Siehe dazu auch Matthias Daum, Wer seine AHV nicht abrechnet, der fliegt raus, in: "DIE ZEIT", Ausgabe Schweiz vom 10.12.2015, S. 13; sowie Pierre Heusser, Auch Managern droht Ausschaffung, in: P.S. Zeitung, 18.12.2015; sowie Simon Gemperli, Archaische Zwei-Klassen-Justiz, in: NZZ, 22.12.2015, NZZ, <a href="http://www.nzz.ch/meinung/archaische-zwei-klassen-justiz-1.18667295#kommentare">http://www.nzz.ch/meinung/archaische-zwei-klassen-justiz-1.18667295#kommentare</a>; sowie Pierre Heusser, Extremes Unrecht ist kein Recht, in: Plädoyer 1/16, S. 26 ff.; sowie Michael Soukup, Ab 300 Franken wird ausgeschafft, in: Tages-Anzeiger, 29.01.2016; sowie Durchsetzungsinitiative – Gestörtes Verhältnis, in: Surprise 368/16, S. 14 f.; weitere Erwähnungen in den Medien.

12.11.2015: **Die Durchsetzungsinitiative ist nicht umsetzbar**, in: NZZ, S. 9; http://matthiasbertschinger.ch/die-durchsetzungsinitiative-ist-nicht-umsetzbar/

23.09.2015: **Welchen Extrazug nach Europa wählen wir?**, Einführungsreferat zur Basler Podiumsdiskussion der Veranstaltungsreihe "Europatour 2015" der Nebs mit Eric Nussbaumer (SP BL), Daniel Stolz (FDP BS), Anna Ott (Junge Grüne BL), Christa Tobler (Europainstitut Basel) und Matthias Zehnder (Chefredaktor *bzBasel*); erschienen auch in der TagesWoche vom 05.10.2015: <a href="http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/699811/Welchen-Extrazug-nach-Europa-wollen-wir.htm">http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/699811/Welchen-Extrazug-nach-Europa-wollen-wir.htm</a>; Bericht der Regio Basiliensis: <a href="http://www.regbas.ch/de/aktuell/veranstaltungen/europatour-in-basel-nebs-rueckblick-der-debatte/">http://www.regbas.ch/de/aktuell/veranstaltungen/europatour-in-basel-nebs-rueckblick-der-debatte/</a>

05.09.2015: Zu Gast in der Sendung "Vorwort zum Sunntig" auf "Radio LoRa"; Themen: Flüchtlingskrise, Rolle der EU, psychologische Ursachen des Fremdenhasses; <a href="http://www.lora.ch/sendungen/aktuelle-sendungen?mode=2&terms=&list=LoRa%202:%20Vorwort%20zum%20Sunntig">http://www.lora.ch/sendungen/aktuelle-sendungen?mode=2&terms=&list=LoRa%202:%20Vorwort%20zum%20Sunntig</a>

04.09.2015: **Sicherheit durch Kooperation**, in: bz Basel (Forum); <a href="http://matthiasbertschinger.ch/sicherheit-durch-kooperation/">http://matthiasbertschinger.ch/sicherheit-durch-kooperation/</a> (Siehe auch Pressemitteilung der Nebs Sektion Basel zur Truppenübung "Conex" vom 06.09.2015: <a href="http://matthiasbertschinger.ch/pressemitteilung-der-nebs-setion-basel-zur-truppenuebung-conex-15/">http://matthiasbertschinger.ch/pressemitteilung-der-nebs-setion-basel-zur-truppenuebung-conex-15/</a>)

28.08.2015: **Auch Arme haben ein Recht auf politische Mitsprache**, in: TagesWoche (Onlinesowie Printausgabe); <a href="http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/697042/">http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/697042/</a>

11.08.2015: **Offener Brief an die Schweizer Bischöfe**, in: Infosperber; <a href="http://www.infosperber.ch/Artikel/Gesellschaft/Vitus-Huonder-Homosexuelle/&g=ad">http://www.infosperber.ch/Artikel/Gesellschaft/Vitus-Huonder-Homosexuelle/&g=ad</a>

30.05.2015: **Das Böse will nur einen halben Gott**, in: bz Basel (Forum); http://matthiasbertschinger.ch/das-boese-will-nur-einen-halben-gott/

27.05.2015: Stellungnahme zu den Entwürfen der Änderung des Ausländergesetzes zur Umsetzung von Art. 121 a Bundesverfassung: <a href="http://matthiasbertschinger.ch/stellungnahme-zu-den-entwuerfen-der-aenderung-des-auslaendergesetzes-zur-umsetzung-von-art-121-a-bundesverfassung/">http://matthiasbertschinger.ch/medienmitteilung/</a>. Medienmitteilung: <a href="http://matthiasbertschinger.ch/medienmitteilung/">http://matthiasbertschinger.ch/medienmitteilung/</a>.

08.05.2015: Moderation Podium zum Europäischen Gedanken, **Einführungsreferat**: <a href="http://matthiasbertschinger.ch/der-europaeische-gedanke-einfuehrungsreferat/">http://matthiasbertschinger.ch/der-europaeische-gedanke-einfuehrungsreferat/</a> **Bericht der TagesWoche**: <a href="http://www.tageswoche.ch/de/2015\_19/basel/687529/F%C3%B6rdert-der-%C2%ABEurop%C3%A4ische-Gedanke%C2%BB-den-Frieden.htm">http://www.tageswoche.ch/de/2015\_19/basel/687529/F%C3%B6rdert-der-%C2%ABEurop%C3%A4ische-Gedanke%C2%BB-den-Frieden.htm</a>

01.04.2015: **Fundamentalismus ist auch eine Quittung für unsere Doppelmoral**, in: TagesWoche online; <a href="http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/684469/Fundamentalismus-ist-auch-die-Quittung-f%C3%BCr-unsere-Doppelmoral.htm">http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/684469/Fundamentalismus-ist-auch-die-Quittung-f%C3%BCr-unsere-Doppelmoral.htm</a>

29.10.2014: **Plädoyer gegen Ecopop in drei Punkten**, in: Newsletter der NEBS; http://www.europa.ch/index.asp?weblogaction=Archive&m=10&y=2014

26.09.2014: **Gastkommentar zur Debatte um die ausufernde Sozialhilfe**, in: bzBasel; <a href="http://matthiasbertschinger.ch/stoppt-die-empoerungsbewirtschafter/">http://matthiasbertschinger.ch/stoppt-die-empoerungsbewirtschafter/</a>

29.07.2014: **Die irrationale Verteufelung der EU**, Replik auf eine Kolumne von David Dürr, in: Basler Zeitung (Forum); <a href="http://matthiasbertschinger.ch/duerrs-stimmungsmache/">http://matthiasbertschinger.ch/duerrs-stimmungsmache/</a>

26.06.2014: **Mehr Europa heisst mehr Freiheit**, in: TagesWoche (Printausgabe 26/14); <a href="http://www.tageswoche.ch/de/2014\_26/schweiz/661969/">http://www.tageswoche.ch/de/2014\_26/schweiz/661969/</a>

24. 06.2014: **Interview in SRF 2 Kultur**, Kontext: Die Antirassismusnorm – ein Spiegelbild; <a href="http://www.srf.ch/sendungen/kontext/die-antirassismusnorm-ein-spiegelbild">http://www.srf.ch/sendungen/kontext/die-antirassismusnorm-ein-spiegelbild</a>

30.05.2014: Um ihre Sicherheit zu gewährleisten, braucht die Schweiz eine gerechte Weltordnung, in: TagesWoche online; http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/659842/

24.05.2014: **Mehr Mitbestimmung für die Schweiz**, in: bzBasel, Gastbeitrag zu den Europawahlen; <a href="http://matthiasbertschinger.ch/mehr-mitbestimmung-fuer-die-schweiz/">http://matthiasbertschinger.ch/mehr-mitbestimmung-fuer-die-schweiz/</a>

23.03.2014: **Rundumschläge dienen der Diskussion nicht**, in: Schweiz am Sonntag (Forum), <a href="http://matthiasbertschinger.ch/islamophobe-rundumschlaege/">http://matthiasbertschinger.ch/islamophobe-rundumschlaege/</a>

18.03.2014: **Radio X im Gespräch mit Matthias Bertschinger (Interview)**; http://www.radiox.ch/18-03-14-radio-x-im-gesprach-mit-matthias-bertschinger/

11.03.2014: **Den gegenseitigen Respekt untergraben**, in: bzBasel (Forum); http://matthiasbertschinger.ch/gruppenbezogene-menschenfeindlichkeit/

04.02.2014: **Isolationisten links, Isolationisten rechts**, in: Infosperber; <a href="http://www.infosperber.ch/Politik/nSA-Obama-vor-wachsendem-Widerstand1">http://www.infosperber.ch/Politik/nSA-Obama-vor-wachsendem-Widerstand1</a>

27.01.2014: **Der Mythos des "Erfolgsmodells" Schweiz**, in: TagesWoche online; <a href="http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/632028/">http://www.tageswoche.ch/de/blogs/speakerscorner/632028/</a>

30.01.2014: **Erfolg gibt dem Sonderfall nicht einfach recht**, Gastbeitrag ("Einspruch") in: Basler Zeitung; <a href="http://matthiasbertschinger.ch/mythos-erfolgsmodell-schweiz-ii/">http://matthiasbertschinger.ch/mythos-erfolgsmodell-schweiz-ii/</a>

20.01.2014: Mythos Sonderfall, Gastbeitrag in: NZZ

09.12.2013: **Economiesuisse investiert Millionen in heisse Luft**, in: Infosperber; <a href="http://www.infosperber.ch/Politik/Economiesuisse-investiert-Millionen-in-heisse-Luft">http://www.infosperber.ch/Politik/Economiesuisse-investiert-Millionen-in-heisse-Luft</a>

- 19.11.2013: **Eine schwache EU nützt jenen, die sich um die Umwelt foutieren**, Gastbeitrag in: bzBasel (und auf TagesWoche online am 18.11.2013); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/11/eine-schwache-eu-nutzt-denjenigen-die.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/11/eine-schwache-eu-nutzt-denjenigen-die.html</a>
- 03.09.2013: **Unerträgliche Kriegsrhetorik**, in: NZZ (Forum); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/08/unertragliche-kriegsrhetorik.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/08/unertragliche-kriegsrhetorik.html</a>
- 02.08.2013: **1:12 und Demokratie**, Forumsbeitrag in: Basler Zeitung (2. August 2013), Tagesanzeiger (2. August 2013), Basellandschaftliche Zeitung (5. August 2013), Neue Zürcher Zeitung (14. August 2013); http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/07/112-und-demokratie.html
- 21.07.2013: **Vorstellung, der Mensch sei eine Maschine**, in: Schweiz am Sonntag (Forum); http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/08/unertragliche-kriegsrhetorik.html
- 17.07.2013: **Bringt Kroatien das Fass zum Überlaufen?**, in: Newsletter der NEBS; <a href="http://www.europa.ch/index.asp?Language=DE&weblogaction=Theme&ID=501">http://www.europa.ch/index.asp?Language=DE&weblogaction=Theme&ID=501</a>
- 06.07.2013: **Zur Polemik gegen "fremde" Richter**, Gastbeitrag ("Standpunkt") in: bzBasel sowie im Newsletter der NEBS (16. Juli 2013) sowie auf Infosperber (21. Juli 2013); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/07/zur-polemik-gegen-fremde-richter.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/07/zur-polemik-gegen-fremde-richter.html</a>
- 13.06.2013: **Im "Islam selbst" liegt gar nichts**, in: Basler Zeitung (Forum); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/06/im-islam-selbst-liegt-gar-nichts.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/06/im-islam-selbst-liegt-gar-nichts.html</a>
- 26.05.2013: **Schwache werden gegen Schwache ausgespielt**, in: Schweiz am Sonntag (Forum); http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/05/der-mensch-dahinter-verschwindet.html
- 09.05.2013: "Landesverrat", in: Infosperber; <a href="http://www.infosperber.ch/FreiheitRecht/Landesverrat-Blocher-SVP-Brandstiftung-Volksverhetzung">http://www.infosperber.ch/FreiheitRecht/Landesverrat-Blocher-SVP-Brandstiftung-Volksverhetzung</a>
- 03.05.2013: **Von "unschweizerisch" hin zu "Landesverräter"**, in: bzBasel (Forum) sowie Basler Zeitung (ebenfalls Forum, 30.04.2013); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/04/nicht-langer-schweigen.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2013/04/nicht-langer-schweigen.html</a>
- 21.09.2012: **Werbung versus Demokratie**, in: Infosperber; <a href="http://www.infosperber.ch/Politik/Werbung-versus-Demokratie">http://www.infosperber.ch/Politik/Werbung-versus-Demokratie</a>
- 16.06.2012: **"Was hast Du gegen direkte Demokratie?"**, in: bzBasel ("Standpunkt") sowie auf Infosperber (06.06.2012); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/05/was-hast-du-gegen-mehr-direkte.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/05/was-hast-du-gegen-mehr-direkte.html</a>
- 06.06.2012: **Demokratie darf nicht alles**, in: bzBasel (Forum); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/06/zur-umsetzung-der-ausschaffungsinitiati.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/06/zur-umsetzung-der-ausschaffungsinitiati.html</a>
- 28.03.2012: **Mehr Mut zur Gewaltenteilung**, in: INFORUM, Vierteljährliche Information für Menschenrechte und Direkte Demokratie, Nr.2; <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/03/mehr-mut-zur-gewaltenteilung.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/03/mehr-mut-zur-gewaltenteilung.html</a>
- 18.02.2012: **Keine Nennung der Nationalität**, in: bzBasel ("Standpunkt") sowie Solothurner Zeitung (13. Februar 2012) sowie auf Infosperber (16. Februar 2012); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/02/gegen-die-nennung-der-nationalitat-in.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/02/gegen-die-nennung-der-nationalitat-in.html</a>

- 17.02.2012: **Standortwettbewerb zwingt Staaten in die Verschuldung**, in: bzBasel (Forum); http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/02/zur-schulden-und-griechenlandkrise-in.html
- 10.02.2012: **Europa und die Schweiz**, in: NZZ (Forum) sowie bzBasel (20.01.2012, ebenfalls im Forum); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/01/in-seinem-pladoyer-gegen-die-eu-und.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2012/01/in-seinem-pladoyer-gegen-die-eu-und.html</a>
- 16.12.2011: **Konkordanz und kein Diktat**, Stellungnahme des *Förderkreis Club Helvétique* (unterzeichnet von Georg Kreis), in: Basler Zeitung sowie bzBasel (17.12.2011); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/12/konkordanz-und-kein-diktat.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/12/konkordanz-und-kein-diktat.html</a>
- 08.12.2011: **Die FDP, die Liberalen und Wir**, in: Infosperber sowie bzBasel ("Standpunkt", 10.12.2011); http://www.infosperber.ch/FreiheitRecht/Die-FDP-die-Liberalen-und-Wir
- 30.11.2011: **Die EU als Sündenbock**, in: Basler Zeitung (Forum)
- 08.10.2011: **Echte Demokraten**, in: bzBasel ("Standpunkt"); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/09/wahlen-sie-demokraten-aber-nicht-nur.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/09/wahlen-sie-demokraten-aber-nicht-nur.html</a>
- 15.09.2011: **Mit Phantasie gegen Hetzplakate**, in: Infosperber; http://www.infosperber.ch/FreiheitRecht/Mit-Phantasie-gegen-Hetzplakate
- 27.08.2011: **Das "Eritreer-Problem lösen"**, in: bzBasel ("Standpunkt") sowie auf Infosperber (**SVP will Eritreer in Folterstaat zurückschicken**, 28.08.2011); http://www.infosperber.ch/FreiheitRecht/SVP-will-Eritreer-in-Folterstaat-zuruckschicken
- 30.06.2011: **Heimatlos Krise und Chancen der bürgerlichen Mitte**, in: Über den Herbst hinaus. Innenpolitische Alternativen mit europäischen Perspektiven, Aarau 2011, S. 95-100; http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/06/heimatlos-krise-und-chancen-der.html
- 16.06.2011: **Wir alle tragen eine Verantwortung auch die Medien**, in: Wochenblatt für das Laufental und Schwarzbubenland; <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/06/wir-alle-tragen-eine-verantwortung-auch.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/06/wir-alle-tragen-eine-verantwortung-auch.html</a>
- 16.05.2011: **Reformunfähig und überheblich**, in: Basler Zeitung (Forum); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/05/ja-sind-wir-denn-so-saublod.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/05/ja-sind-wir-denn-so-saublod.html</a>
- 29.04.2011: **Jesus forderte Rechte hier und jetzt**, in: Basler Zeitung (Forum); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/04/jesus-storer-stiller-freuden.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/04/jesus-storer-stiller-freuden.html</a>
- 16.04.2011: **Für eine Allianz der Vernunft**, in: bzBasel ("Standpunkt"); <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/04/entwurf.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/04/entwurf.html</a>
- 10.04.2011: **Es reicht!**, in: Der Sonntag (Forum) sowie Wochenblatt für das Laufental und Schwarzbubenland (14.04.2011) sowie webpage von "Rettet Basel"; <a href="http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/04/es-reicht\_07.html">http://www.matthias-bertschinger.blogspot.ch/2011/04/es-reicht\_07.html</a>